Protokoll des Seniorenbeirates Monat Mai 2022

Der Inhalt des Protokolls umfasst zwei Veranstaltungen: den Senioren-Nachmittag am 12. Mai im Mosaik und die Sitzung des Beirates am 13. Mai um 9.30 Uhr im Soltstraatenhus. Anwesend in beiden Fällen Renate Dieckfoß, Claus Beissner, Degenhard Christen, Bernd Dittmer, Herbert Güttler, Manfred Mangelmann und Klaus Dieter Trump.

Im Mittelpunkt des ersten Teils stand der Vortrag des Beiratsmitglieds Bernd Dittmer, der aus eigener Erfahrung über den Wasserzoll auf der Elbe redete. Dittmer hatte vor der Wiedervereinigung an der Grenzschutzstelle Lauenburg Dienst getan. Er sprach über eigenes Erleben und konnte dieses durch Lichtbilder dokumentieren. Im zweiten Teil traten die in Lauenburg bestens bekannten Mecklenburger Drehorgelspieler auf, die mit populärer Musik, auch aufgelockert durch Döntjes und Witzen das Publikum gut unterhalten konnten.

Sprecher Beissner bedankte sich bei seinen Beiräten einen Tag später wegen der reibungslosen Zusammenarbeit der Beiräte anlässlich des Senioren-Nachmittags. Im Vorfeld waren einige schwierige Probleme im Zusammenhang mit der Veranstaltungsstätte zu lösen gewesen. Hier ergab sich eine Diskussion zu den frühen Öffnungszeiten und deren Notwendigkeit. Gäste erscheinen bereits mehr als eine Stunde vor dem offiziellen Veranstaltungsbeginn. Eine frühe Öffnung soll beibehalten werden, sofern diese nicht vorausgehende Abläufe stört, denn offensichtlich besteht zwischen den Gästen das Bedürfnis sich vorher zu unterhalten. Während des Programms ist das nicht immer möglich.

Der Pächter des Mosaik hat eine Preiserhöhung für sein Kaffee-Gedeck angekündigt, die zunächst einen Preis von 12,50 Euro vorsah. Dieser verfiel sofort der Ablehnung, da ein derartiger Preis bei Lauenburger Senioren ohne Substanzverlust nicht durchzusetzen sei. Eine einen Tag später angesetzte Nachverhandlung ergab einen Mindestpreis von 9,90 Euro, der ebenfalls der Ablehnung verfiel. Der Beirat wird seine Veranstaltungen ab September daher wieder im Soltstraatenhus durchführen. Wegen des geringeren Platzangebots werden Programm-Änderungen notwendig sein.

Herbert Güttler nannte weitere Ausfahrten: für den 27. September ist eine Kohlfahrt nach Dithmarschen geplant, am 29. November die traditionelle Lichterfahrt in das bereits weihnachtliche Hamburg. Klaus Dieter Trump brachte zudem eine Dampferausfahrt mit dem Kaiser Wilhelm ins Gespräch. Dazu müssen allerdings logistische Probleme geklärt werden.

Einzelheiten zur Teilnahme des Beirates an der Werbung für den Lauenburger Gemüsemarkt wurden geklärt und mit dem Lauenburger Stadtmarketing abgesprochen. Der Beirat hat an der Veranstaltung am 21. Mai mit Erfolg teilgenommen, Hinweise für seine Notfalldosen und Broschüren gegeben und dazu umfangreiches Prospektmaterial zum Thema Seniorenbeirat Lauenburg und dessen Veranstaltungen verteilt.

Protokoll: Renate Dieckfoß/Claus Beissner